

La Chine a pour mission d'aider l'Afrique dans son développement

Dossier de la rédaction de H2o
May 2015

Le 7 mai, Lin Songtian, directeur du service des affaires africaines au ministère chinois des Affaires Étrangères, a participé à une conférence de presse, durant laquelle il a parlé des bonnes relations entre la Chine et l'Afrique et a répondu aux questions des journalistes. Une centaine de journalistes chinois et étrangers étaient présents à la conférence.

Selon Lin, l'Afrique et la Chine partagent un même sort et un rêve identique : celui d'une coopération gagnant-gagnant. Depuis 2009, la Chine est le plus grand partenaire commercial de l'Afrique. L'année dernière, les échanges commerciaux entre la Chine et l'Afrique ont dépassé la barre des 220 milliards de dollars, et le stock d'investissements a atteint 25 milliards de dollars. La Chine est ainsi devenue, plus que jamais, un moteur important de la croissance économique, voire de la « renaissance », de l'Afrique. Or, cela ne veut pas dire que la Chine domine le marché du pétrole et les exploitations minières de l'Afrique, souligne Lin. "Bon nombre de gens pensent que le pétrole africain et ses exploitations minières sont entre les mains des Chinois. En réalité, les droits de production et d'exploitation du pétrole et des ressources minérales en Afrique sont principalement détenus par des entreprises occidentales, puisque la Chine est arrivée relativement tard sur le continent", a-t-il expliqué. Et d'ajouter : "Par exemple les importations chinoises de pétrole africain représentent environ 20 % du total des importations de pétrole chinoises, et l'Angola est l'un des principaux pays exportateurs. Ce qui est intéressant, c'est le modèle 'des ressources contre des projets', grâce auquel l'Angola avait reçu une somme considérable de crédits chinois bien avant qu'il exporte son pétrole vers la Chine, sans compter que des écoles, des autoroutes et de nombreuses autres infrastructures y ont été construites avec l'aide de la Chine."

Lin Songtian a encore évoqué les deux problèmes principaux auxquels est actuellement confrontée l'Afrique dans sa voie de développement : la sécurité et la croissance économique. Ce dernier est d'ailleurs vital, puisqu'il nuit à la paix des sociétés africaines. « Ce propos, le responsable des affaires africaines estime que la Chine a pour mission d'aider l'Afrique dans son développement, mais qu'elle préfère "lui apprendre à pêcher plutôt que de lui donner un poisson". "Les problèmes de l'Afrique doivent être réglés par des solutions approuvées par les peuples africains, ou être réglés par eux-mêmes. Ce que la Chine a fait en Afrique, c'est de partager ses expériences avec les peuples africains à travers des projets d'assistance dans quatre domaines principaux : l'agriculture, les soins de santé, le développement des ressources humaines et la construction d'infrastructures", analyse-t-il.

"L'Afrique est l'Afrique des Africains. Certes, elle fait partie du monde, mais elle appartient tout d'abord au peuple

africain",
a indiqu  Lin. Selon lui, les projets d'assistance de la Chine en Afrique sont destin s   aider les peuples africains, et non   les commander. Les deux principes de la politique chinoise pour l'Afrique sont d'ailleurs les suivants : ne jamais nuire aux int r ts   long terme ni   l'environnement local ; ne jamais exploiter une chose de fa on abusive ou anormale, ni l'obtenir sous la contrainte. "Nous n'avons pas d'int r ts personnels en Afrique. La Chine, en tant que membre de la communaut  internationale, veut aider l'Afrique   trouver la paix perp tuelle et   r aliser un d veloppement durable."

China.org.cn - 08-05-2015